



Mémorial de Retraite

La vie eucharistique du prêtre (1)

Soit qu'on envisage l'Eglise comme un vaste corps dont les fidèles dispersés sur la face de la terre sont les membres, soit qu'on la considère dans chacun de ses membres en particulier, Jésus au Sacrement est pour l'Eglise un trésor, un grand trésor, son trésor.

Jésus au Sacrement est l'époux, le protecteur, le guide de l'Eglise universelle; il est sa lumière, son maître, son docteur. C'est là que, de fait, il tient sa promesse de l'assister tous les jours, jusqu'à la consommation des siècles.

De même pour chacun des membres de l'Eglise, Jésus-Eucharistie est sa consolation dans les peines, son refuge, sa force, son appui aux jours de l'épreuve, son ami de tous les instants, l'aliment de son âme, le principe et le centre de sa vie spirituelle.

Mais pour le prêtre, l'Eucharistie est quelque chose de plus encore, elle est beaucoup plus, elle est tout. C'est elle qui le constitue prêtre, car tous les ministères qu'il exerce se rapportent à ce divin Sacrement. Enlevez l'Eucharistie et le prêtre disparaîtra. Plus de tribunal de la réconciliation; plus de fidèles à préparer au banquet divin, plus de communions à distribuer, plus de sacrifice à offrir à Dieu; le prêtre devient inutile, toutes ses autres fonctions peuvent être exercées par des laïques. Voilà pourquoi le protestantisme, en niant la présence réelle a tué le prêtre et annulé le sacerdoce. L'Eglise catholique au contraire, en croyant que sous les

(1) Ce beau et substantiel travail est une traduction du rapport présenté au premier Congrès eucharistique de Rome par Mgr G. R. Rosa. Nous l'offrons à nos vénérés confrères comme un mémorial de retraite. Aux résolutions déjà prises pourquoi ne pas ajouter celle *de mener une vie plus eucharistique* ?